

BIESHEIM Personnel communal
L'arbre de Noël des enfants



Les enfants du personnel communal entourant le père Noël. Photo DNA

Samedi dernier, une cinquantaine d'enfants du personnel communal, du conseil municipal ainsi que des jeunes élus du conseil municipal des enfants (CME) se sont retrouvés à la salle St-Exupéry, d'ailleurs très bien rénovée, pour accueillir le père Noël. En préambule, les enfants de même que les parents ont bien ri avec le spectacle présenté par deux clowns, Jérôme et Alex, dans « Expert et associé ». Après ce

spectacle est arrivé, tirant une charrette remplie de cadeaux, le père Noël tant attendu. Les enfants ont interprété « Petit Papa Noël » accompagnés des parents. La tête s'est poursuivie autour d'un goûter offert par l'amicale du personnel communal et les enfants ont pu se régaler de manna, pop-corn, crêpes et autres douceurs, tout en profitant de la structure gonflable et de l'atelier sculpture ballon d'Anouk pin-up.

BIESHEIM Concert

La viole de gambe au goût du jour



Bruno Angé et son instrument. Photo DNA

La médiathèque a invité le public à découvrir la viole de gambe vendredi soir 13 décembre à la médiathèque. Avant de démarer, Catherine Toitoit directrice de la médiathèque, a salué les adjoints Françoise Schneider et Patrick Schweitzer, les conseillères Christine Dubus et Jeannine Elger ainsi que les spectateurs. C'était un concert d'environ une heure qui a été donné par Bruno Angé. Dans le but de faire découvrir un monde musical intime et riche d'émotions, il a proposé à son public de partager le son de sa viole de gambe et de son univers qui, selon lui, évoque des sonorités proches de la voix humaine.

La viole a connu son apogée à la cour du roi Louis XIV avant de mourir lentement pour revenir à notre

époque, principalement jouée dans les chapelles, églises, temples, château, mais qui peut être présentée aussi dans des lieux culturels.

AUJOURD'HUI

Samedi 21 décembre

CANTON DE NEUF-BRISACH
Sapeurs-pompiers : 18
Gendarmerie : 03 89 72 56 87 à Neuf-Brisach.

Accidents graves : 17 (gendarmerie).

Dépannage alimentation électrique : Usine Electrique municipale, 4 rue de l'Armena à Neuf-Brisach, 0 806 807 81 (urgences électriques uniquement).

TV, Internet et téléphonie : 09 73 01 02 03.

Dépannage gaz : GDF 0 800 47 53 53.

BIESHEIM
Sapeurs-pompiers : 18

Centre communal d'action sociale : 03 89 72 01 52.

Déchetterie intercommunale : ouverte de 9 h à 16 h (réservé aux particuliers).

Point I : 05 89 72 01 69 :

Musée Le Capitole - musée Gallo-Romain et de l'Optique : ouvert de 14 h à 17 h.

Médiathèque : 03 89 72 01 55 : ouverte de 9 h à 12 h.

NEUF-BRISACH
Office de tourisme Pays Rhin-Brisach, 6 place d'Armes. 03 89 75 56 66 : de 9 h 30 à 12 h 30.

Musée Vauban : fermé.

VOGELSKHEIM
Point vert : ouvert de 10 h à 12 h.

VOGELGRUN
Piscine de l'Ile-du-Rhin Sirenia : 03 89 72 55 65 : ouverte de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h.

Infobest Vogelgrun/Breisach : fermé.

Point I : fermé.

L'association Le Temps de Vivre, présidée par Liliane Schmitt-Dehring, dans le cadre de son soutien aux enfants malades et défavorisés, a organisé une opération « Arbre à cadeaux » qui a connu un vif succès.

Cette initiative soutenue par la municipalité qui a mis son sapin à disposition, a connu un fantastique succès, avec plus de 70 cadeaux déposés.

L'objectif espéré par l'association caritative a été largement dépassé, afin d'offrir un Noël à des enfants qui ne le passeront pas en famille. Jeudi, en fin d'après-midi, une délégation du Temps de Vivre, entourant Liliane Schmitt-Dehring et Dominique Schmitt, maire de Heiteren, s'est rendue à la Nièche d'Algolsheim pour apporter, avec le père Noël, les cadeaux collectés pendant cette opération.

Ils ont été accueillis par les 43 enfants qui vivront les fêtes de fin d'année dans la structure, et qui ont reçu

HEITEREN Avec la Section d'aménagement végétal d'Alsace

Les clairières steppiques entretenues avec un cheval



La SAVA a débarrassé les clairières steppiques avec l'aide de Cyrus, un Ardennais de 9 ans. Photo DNA/Claude DIRINGER

Une équipe de la Section d'aménagement végétal d'Alsace, (SAVA), était présente mercredi pour l'entretien des clairières steppiques de la forêt Mequillet à Heiteren.

La forêt Mequillet, propriété du consistoire protestant de Colmar, couvre une superficie de 264 hectares de bois et de clairières. Elle constitue un exemple typique des chênaies sèches installées sur l'ancien cône de déjection du Rhin, dans cette partie de l'Alsace. La richesse de sa faune et de sa flore en font un biotope rare où s'épanouissent des plantes que l'on ne retrouve dans aucune autre région française. Parmi les plantes recensées, on peut citer l'adonis, la fraxinelle et l'anémone pulsatilla. Ses clairières sont entretenues par le Conservatoire des sites alsaciens, (CSA), qui œuvre en faveur de la protection des espaces naturels en Alsace. Il fait partie de l'Office des données naturalistes Grand Est. Le conservatoire des sites alsaciens est à la fois gestionnaire de réserves naturelles, et propriétaire ou locataire d'espaces naturels remarquables.

Débroussaillage et ratissage

Pour ces travaux d'entretien des clairières steppiques de Heiteren, le CSA a fait appel à la section d'aménagement végétal

d'Alsace, dont le siège est à Mutterholz, pour privilier le choix de la traction animale.

Le chantier a débuté, il y a quelques jours par le fauchage des clairières, le débroussaillage et le ratissage. Mercredi, l'équipe de la SAVA a entrepris le ramassage des herbes et broussailles, précédemment regroupées en tas, pour les amener au bord du chemin. Ils seront cherchés par camion pour être valorisés, par compostage, sur un site d'Agrivalor.

Pendant ce ramassage étaient présents Louis Thibaut, technicien référent du site pour le CSA, et Fernand Kasel, conserva-

teur de la forêt Mequillet. Le chantier a bénéficié d'un financement européen dans le cadre d'un contrat Natura 2000.

Maintenir l'équilibre du sol

La Section d'aménagement végétal d'Alsace est une association à but non lucratif fondée en mai 1986, conventionnée Atelier et chantier d'insertion, et membre de l'Union régionale des structures d'insertion par l'économie d'Alsace. La structure exerce des activités économiques servant de support à l'embauche en assurant un encadrement technique

et un accompagnement socio-professionnel adapté. Elle intervient sur des chantiers d'entretien des espaces naturels et ruraux, et le maraîchage biologique. Pour ce chantier, l'équipe présente a travaillé avec un cheval ardennais de 9 ans, Cyrus, mis à disposition par Jérôme François, un viticulteur bio d'Ostheim qui travaille ses vignes par traction animale (La grange de l'oncle Charles). Louis Thibaut a expliqué que ces travaux permettent le maintien de l'équilibre du sol des clairières steppiques en évitant qu'elles ne soient envahies par les broussailles.

C.D.

HEITEREN/ALGOLSHEIM Opération L'Arbre à cadeaux

De beaux cadeaux pour les enfants de la Nièche



Le Temps de Vivre a apporté des cadeaux pour chaque enfant. Photo DNA

chacun un cadeau. 15 autres cadeaux, composés de jeux éducatifs, ont précédemment été distribués dans les groupes d'enfants et d'adolescents de la Nièche. Les enfants présents ont accueilli leurs visiteurs d'un soir avec des poèmes, des chants et des danses,

sans oublier les nombreux câlins partagés avec le père Noël, transformant cette visite en une agréable veillée.

Autour des enfants étaient présents Frédéric Pankutz, directeur de la Nièche, Rémy Combres, directeur adjoint, Pierre Imhoff, ancien directeur de la structure, et des membres de l'équipe éducative.

Le succès de l'Arbre à cadeaux, initié par le Temps de Vivre, a connu un tel succès que des membres de l'association pourront apporter une trentaine de cadeaux au service de pédiatrie de l'hôpital Pasteur de Colmar.